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TRIbUNA

¿Cuales son las principales necesidades del Distrito?
Dentro de nuestra publicación venimos ofreciendo la oportunidad de expresar la opinión a todos los grupos 
políticos de nuestra Junta Municipal sobre las principales necesidades en nuestro Distrito. En esta ocasión 
les damos voz a través de esta tribuna a los miembros de la nueva legislatura de los grupos municipales de 
San Blas-Canillejas 

Muchas necesidades sin un plan para remediarlas
Estas últimas décadas nuestro Distrito ha crecido expo-
nencialmente en extensión y habitantes hasta llegar a 
los actuales 160.000.  La cuestión es, el desarrollo de los 
servicios públicos, que son los que permiten cubrir una 
parte importante de las necesidades de la ciudadana 

para mejorar sus vidas, ¿También han crecido lo suficiente y mejorado 
lo necesario para ello?.
Por ejemplo: En hospitales y centros de salud, en escuelas infantiles, en 
centros y residencias de mayores, en espacios de igualdad y mujer, en 
calidad los centros educativos, en centros culturales y de ocio, en 
bibliotecas, en piscinas publicas de verano e invierno, en centros depor-
tivos, en centros de ocio saludable para la infancia y juventud, en movi-
lidad y transporte público adecuado y sostenible, en parques, jardines 
y su cuidado junto a toda la fauna de la ciudad que convive junto a la 
ciudadanía, en una ciudad más limpia y menos contaminada y como 
muy importante en los servicios sociales de la Junta Municipal que 
debería atender a toda la población vulnerable y necesitada.
El análisis que hacemos en Más Madrid es que cada distrito e incluso 
cada barrio, son ciudades, por número de habitantes y extensión, que 
sufren déficit y carencias grandisimas en todos estos Servicios Públicos.  
Lo que más nos preocupa y ocupa es que no existe un plan a corto, 
medio y largo plazo para subsanarlo. Asuntos Sociales y su presupues-
to debe mejorar mucho a corto plazo para evitar que el sufrimiento de 
una parte importante de la población se cronifique y por el contrario 
mejorar sus vidas y oportunidades.
Siguiendo por escala de necesidades, hay que tener en cuenta a los 
colectivos mas vulnerables y todo lo que por déficit les afecta, mayores, 
infancia y juventud. Tenemos en disposición el plan para mejorar a 
corto, medio y largo plazo el Distrito y Madrid, el programa electoral de 
Más Madrid, junto a todas las iniciativas y propuestas actuales y próxi-
mas que tenemos para complementarlo.   
Agustín García Zahonero. Vocal vecino Más Madrid SBC

San Blas-Canillejas, un Distrito lleno de vida y 
oportunidades
Acabamos de empezar una nueva legislatura, momen-
to idóneo para ponerse nuevos deberes, y abordar 
proyectos pendientes. San Blas-Canillejas es un 
Distrito lleno de vida y oportunidades, pero como 

sucede con todos los de Madrid, también tiene sus necesidades, por 
lo que desde el Partido Popular tenemos el firme compromiso de en 
este mandato mejorarlo y lo que es más importante, transformarlo.
Debemos ganar en movilidad, que en parte se va a conseguir con las 
nuevas conexiones en la M-40, pero, en este punto, también debemos 
decirlo, tenemos en suspenso, gracias al Gobierno de Sánchez, la tan 
esperada estación de O’Donnell, en el barrio de Rejas.
En el ámbito deportivo, es necesario impulsar el deporte base, cons-
ciente de ello, nuestra concejal Almudena Maíllo, ya ha indicado que 
se van a mejorar las instalaciones básicas, impulsar las escuelas, 
además de poner en marcha nuevos proyectos ilusionantes. Asimismo, 
se va a implantar la medicina deportiva en los centros municipales, 
promocionar el deporte femenino y a ampliar la red de circuitos biosa-
ludables, así como un nuevo pabellón deportivo en Las Rosas.
Es imprescindible atender las necesidades de las familias y de nues-
tros mayores, aumentando la inversión en servicios sociales, amplian-
do las becas infantiles y ofreciendo nuevos programas extraescolares. 
De la misma manera que vemos necesario impulsar a nuestro peque-
ño comercio de proximidad. La policía municipal en el Distrito no 
puede seguir en un módulo prefabricado, es necesario dotarla de una 
nueva instalación que mejore la funcionalidad y la habitabilidad.
Y, por último, se debe regenerar la Colonia Fin de Semana, además de 
avanzar con el plan de recuperación de la plaza Cívica mejorando su 
habitabilidad, sostenibilidad y calidad ambiental para convertirla en 
un lugar de encuentro vecinal.

Marina Herranz Partearroyo. Portavoz adjunto Grupo PP SBC
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Nuevo curso, mismas necesidades
Comienza una nueva legislatura y las necesidades en 
nuestro Distrito, por desgracia, siguen siendo las mismas 
de la anterior, una legislatura que pasó para San Blas 
Canillejas sin pena ni gloria y que no dio solución a ningu-
na de las reivindicaciones históricas de nuestro Distrito.

Seguimos necesitando una mejora en las inversiones para el mante-
nimiento y conservación de los centros educativos de nuestro Distrito, 
las diferencias entre ellos son abismales y muestran el principal foco 
de desigualdad que tenemos. La limpieza sigue siendo manifiesta-
mente mejorable, sobre todo en los barrios más desfavorecidos y en 
los llamados espacios interbloques. El problema de la vivienda persis-
te en nuestro Distrito en dos vertientes, la falta de vivienda pública 
en alquiler que controle los precios y la falta de ayudas para mejorar 
las condiciones de habitabilidad y accesibilidad de las viviendas de 
los barrios más antiguos.
La movilidad sigue siendo una de las mayores preocupaciones vecinales, 
sobre todo los días de espectáculo en el entorno del estadio 
Metropolitano y los festivos en el barrio de Rejas. Seguimos con falta de 
infraestructuras básicas como el centro de mayores de Las Rosas, el 
centro de salud de Simancas, la biblioteca de el Salvador, la nueva pis-
cina cubierta del Distrito, etc. Esta pendiente de decidir el uso que se le 
va a dar a la Finca de Torre Arias que esperemos que sea público des-
pués de la gran inversión realizada en el espacio con fondos públicos.
En resumen, una nueva legislatura en la que queda mucho por hacer, 
un  trabajo intenso que permita erradicar la desigualdad existente 
entre los distintos barrios de nuestro Distrito que ha crecido conside-
rablemente en los últimos años. Esperemos que el equipo de gobierno 
no utilice su mayoría absoluta para ahondar en estas desigualdades y 
acepten las propuestas de los grupos de la oposición para lograr, entre 
todos, un San Blas Canillejas mejor y más justo.

Carlos M. Matilla. Portavoz G. M. Socialista SBC

Demasiadas cosas por hacer en el Distrito
Recién terminado un mandato en el que, por desgracia, 
quedó mucho por hacer, nos adentramos en un periplo de 
cuatro años en los que la vecindad exige al nuevo Equipo 
de Gobierno compromiso para llevar a cabo un buen núme-
ro de políticas que antaño quedaron por el camino.

Nuestros barrios son dispares, sin que ello impida que resulte sencillo enu-
merar asuntos que son una preocupación común como: la dificultad de los 
comerciantes para abrir sus negocios, la movilidad, la accesibilidad, la lim-
pieza o la sensación de inseguridad en algunos puntos de nuestras calles.
La ciudadanía necesita de la buena disposición y el anhelo de excelencia 
del nuevo Equipo de Gobierno y ello pasa por llevar a cabo medidas que 
tiendan a mejorar la vida de todos. Pues no puede perderse de vista que 
derrocar a la izquierda no es solamente evitar que se haga con nuestra 
ciudad, también es defenestrar todas sus políticas inútiles y centrarse en lo 
que de verdad importa.
Resulta imposible plasmar en un artículo todas las necesidades de San 
Blas-Canillejas, pero sin duda alguna entre los asuntos principales a solven-
tar están  crear un Plan de Apoyo al Pequeño Comercio distrital, aumentar 
el número de plazas de aparcamiento así como tomar medidas para redu-
cir los atascos, reparar una cantidad importante de aceras, la certeza de 
que jamás volverá a producirse el abandono de las zonas interbloques, el 
aumento de plazas en los campamentos urbanos, la construcción de un 
Centro de Mayores en Las Rosas y un Centro de Salud en El Salvador, un 
Plan de Promoción del Deporte Base, lograr que la vecindad de Simancas 
pueda pasear sin miedo a robos o narcopisos, mejorar la iluminación de 
las calles más solitarias, el rebajado del nivel de los bordillos que dificultan 
los paseos de nuestros ancianos…
Desde VOX somos conscientes del gran trabajo que tenemos por delante 
y no vamos a cesar en nuestro empeño de hacer del distrito un lugar mejor 
para todos.
Luis Eduardo de la Hoz García. Portavoz GM VOX SBC
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Son ya 43 ediciones. ¿Le 
quedan fuerzas para 
seguir organizando una 
prueba de este nivel?
Sinceramente, no muchas. 

Además, estoy lesionado pendiente 
de una operación de rodilla. A pesar 
de ello, las ganas y la ilusión de que 
Canillejas siga organizando esta 
carrera me empuja a levantarme cada 
mañana con ánimos de continuar. 
Afortunadamente con la ayuda de mis 
hijas y de todos los voluntarios que 
nos acompañan siempre es mucho 
más fácil.  
¿A pesar de todas Å dificultades, 
sigue al pie del cañón?
Canillejas es muy importante  para 
todos. Es una carrera que creamos 
nosotros y no la vamos a dejar mien-
tras tengamos fuerzas y aliento.   
Cuando allá por 1980 se celebró la 
primera edición ¿pensaba que iba 
a llegar hasta nuestros días?
Me atrevería a decir que no. El proble-
ma es que no hemos sabido mantener el 
caché de la carrera o no lo ha sabido entender 
la gente del atletismo. Estoy seguro de que la 
carrera de 1987 fue la mejor del mundo en 
cuanto a la calidad de los atletas, con diez 
países participantes y deportistas de Kenia, 
Argentina, Inglaterra, Portugal, Bélgica... Nadie 
fue capaz de decir que era la mejor. Ahora, 
organizan cualquier carrera, traen un par de 
atletas internacionales y todos la alaban. 
¿Quizá no han impulsado la carrera de for-
ma adecuada?
Creo que en épocas pasadas en las que no 
había redes sociales se impulsó bien, pero 
después nos ha faltado mucho apoyo de las 

instituciones. Al principio si teníamos ayuda, 
pero después no hemos recibido nada, aun-
que sí lo han hecho con otras pruebas. 
¿Qué le impulsa a seguir con la ilusión de 
que Canillejas siga disfrutando del espec-
táculo del atletismo?
Hacer que la gente del Distrito San Blas-
Canillejas siga disfrutando del deporte. Esta 
carrera ha sido cantera y vivero de grandes 
atletas que comenzaron a dar sus primeros 
pasos con nosotros; Jesús España, Fabián 
Roncero, Fernando Carro, Roberto Parra, Nuria 
Fernández, Esther Desviat… Todo ello nos 
impulsa cada día a seguir adelante. Esperamos 
seguir muchos años promocionando el depor-
te en general y el atletismo en particular. 

Nuestra agrupación deportiva 
CAPOCA, organización sin ánimo de 
lucro, no sólo organiza esta carrera. 
También, El día del niño, Andar es vivir, 
Fútbol 3 x 3 o campamentos veranie-
gos son algunas de las actividades que 
hemos realizado.
¿Qué sorpresa o novedad nos 
vamos a encontrar en esta edición?
La principal, es que va a ser la edición 
en la que más niños van a correr. Para 
nosotros es lo mas importante, nos 
vamos a volcar con ellos. Habrá un 
sorteo para los colegios o clubes con 
un mínimo de 30 inscritos con dos 
premios de 1.200 y 800 euros en 
material deportivo. También puedo 
decir que la bolsa del corredor para 
todos los atletas participantes va a ser 
espectacular.
Para organizar un evento de esta 
magnitud se necesitan muchos 
apoyos. ¿Cuenta con ellos o cada 
vez es más difícil?  
Puedo decir que estoy muy orgulloso 

de todos los voluntarios que tenemos. Es la 
carrera en la que más voluntarios mayores 
existen en nuestro país. A nivel institucional 
no recibimos nada. Agradecer a todos los 
comercios de Canillejas y alrededores que nos 
ayudan a salir adelante.
¿Que previsión tiene estimada en cuanto 
a participación?
Estimamos que serán 3.000 niños y otros 
3.000 adultos. 
¿Quién quiera participar, donde debe 
dirigirse?
Puede inscribirse en el Polideportivo Alcalá 
525 (entrada c/Iquitos s/n) o en la web de la 
carrera www.trofeojosecano.com 

DEpORTES

José Cano: “Canillejas siempre mantendrá su espíritu popular”
Las calles de San Blas-Canillejas volverán a vestirse de fiesta el 26 de noviembre. La ‘Carrera Popular de 
Canillejas’ celebra su XLIII edición y Página del Distrito no quiso deja pasar la ocasión para hablar con su 
impulsor, José Cano 
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LAS TERTULIAS EN LA GRADONA

Cómo está la ecología en nuestro 
Distrito? 
Mario Guardeño: Es un tema que 
no está mejorando. En la zona que 
vivo han clausurado varios alcor-

ques con tal de no reponerlos. El plan del 
Ayuntamiento es quitar todos los alcorques. 
Estamos empezando a exigir a las asociacio-
nes que defienden el medio ambiente que 
colaboren con los colegios y promuevan acti-
vidades en el Distrito.
Andrea Martín: Está empezando a verse una 
masa de ciudadanos que quiere conservar el 
entorno. En comparación con décadas pasa-
das, la población aboga por un mayor cuidado 
del medio ambiente. Todavía queda camino en 
la práctica, pero la teoría suele estar bastante 
interiorizada. 
Alberto Remacha: El Distrito se enfrenta a la 
biodiversidad urbana al igual que el resto de 
distritos de la Comunidad. Todas las obras de 
remodelación en los tejados de los edificios de 
los barrios están quitando espacios para las 
aves protegidas. Es importante que la ciuda-
danía conozca este problema. Deberían crear-
se espacios de unificación cuando se produ-
cen estas reformas. No había que talar en 
época de reproducción de especies.  
Daniel Liébana: Es muy positivo que haya una 

mayor concienciación del ciudadano hacia el 
medio ambiente. El plan de Infraestructura 
Verde y Biodiversidad que se impulsó en 2018 
deja en evidencia al Distrito. Somos de los que 
menos m² de zona verde/habitante tiene, 
como en arbolado viario. Por tanto, es incom-
prensible la clausura de los alcorques. 

Yago Martínez: Las políticas municipales 
están destinadas a acabar con la biodiversidad 
urbana. Los principales problemas son la pavi-
mentación del suelo natural y la no reposición 
de los árboles que se retiran son los principa-
les problemas. Esta situación en Madrid es 
muy negativa ahora mismo. La Administración 
debería poner más de su parte si queremos 
proteger los ecosistemas madrileños. 
¿San Blas-Canillejas tiene suficientes jardi-
nes y espacios verdes?
Mario: Hay arboleda en el Distrito pero falta 
mantenimiento para cuidarlo. Tenemos 
muchos parques, pero su abandono es muy 
llamativo. Necesitamos más concienciación 

por parte del Ayuntamiento para las zonas 
verdes. Las políticas deberían mirar el cambio 
desde un punto de vista más sostenible.
Andrea: Para la cantidad de terreno fértil que 
tenemos, no. En el Distrito tenemos 9,25 m² de 
zona verde/habitante, mientras que la OMS 
recomienda 15. Por tanto, se entiende que no 
hay suficientes espacios verdes para el bien-
estar de la ciudadanía. 
Alberto: La mayoría de las zonas verdes de 
Madrid están muy artificializadas. Hay que dar 
más espacio a la diversidad natural. Hay 
Ayuntamientos que han decidido dejar los 
alcorques para que nazcan plantas en ellos. Hay 
que concienciar a la población de que los espa-
cios verdes no siempre tienen que verse verdes. 
Eso supone un gasto de agua innecesario. Tener 
jardines verdes en agosto va en contra de la 
naturaleza. La gente no lo entiende.
Daniel: El informe es claro, estamos por deba-
jo de lo que recomienda la OMS. Estamos 
luchando para transformar el sector de la jar-
dinería hacia modelos del norte de Europa que 
incluyen técnicas avanzadas. Modelos que 
están bien empleados y respetan la biodiver-
sidad. Se tienen que percibir el cambio de 
estaciones. En la Quinta Torre Arias trabajamos 
mucho porque tenemos la visión de trabajador 
ecologista, pero también como ciudadano.

Las Tertulias en La Gradona: 
Ecología y Medio Ambiente en SbC

Página del Distrito en sus Tertulias de La Gradona, abordó en esta ocasión la ecología y el medio 
ambiente como foco del debate. Para analizar la situación del entorno natural en San Blas-Canille-
jas contamos con la amable participación de: Mario Guardeño, vicepresidente AMAE SBC (Asocia-
ción Medio Ambiente de San Blas-Canillejas); Andrea Martín, grupo de trabajo “Salvar las lagunas 
de Ambroz”; Alberto Remacha, trabajador del Área Social SEO BirdLife; Daniel Liébana, secretario 
plataforma Ciudadana Quinta Torre Arias, y Yago Martínez, miembro de Ecologistas en Acción

Mario Guardeño:
“Las personas que vivimos en el extra-
rradio tenemos unos índices de calidad 

de vida inferiores a los del centro”. 



Yago: Es muy difícil que en una ciudad haya 
exceso de parques. En nuestro caso vivimos 
en extensiones de hormigón, rodeados de edi-
ficios y con un difícil acceso a la naturaleza. 
Los espacios naturales dentro de los núcleos 
urbanos se ven muy artificiales. Necesitamos 
más naturalidad.

¿Existe conciencia por parte de la pobla-
ción de la necesidad de tener zonas verdes 
para una mejor calidad de vida?
Mario: Nunca existe suficiente concienciación 
por parte de las personas. Solamente tene-
mos que salir a la calle y ver cuánto tráfico 
hay. La gente sigue prefiriendo el vehículo 
privado porque no hay disponibilidad suficien-
te para el transporte público. Hace unos años 
teníamos aquí una estación de medición de la 
calidad del aire y la quitaron. Esto se hace más 
curioso todavía sabiendo que Coslada es el 
municipio más contaminante de Europa. Las 
personas que vivimos en el extrarradio tene-
mos unos índices de calidad de vida inferiores 
a los del centro. 
Andrea: Las personas cada vez demandan 
más esas zonas verdes en la ciudad. Sin 
embargo, a la hora de tomar las decisiones 
políticas se ha priorizado la necesidad de urba-
nizar antes que la de generar espacios verdes 
de valor. Mientras el poder siga con esta men-
talidad, el cambio tardará mucho en llegar. 
Cuando queramos llegar ya será tarde.
Alberto: La gente sí tiene claro que los espa-
cios naturales son buenos para ellos. En 
Madrid Río la gente va a hacer deporte. Es 
agradable para ellos y siempre se llena. La gen-
te sí valora la naturaleza, pero los intereses 
políticos van por otro lado. Seguro que el 95% 

de las personas prefieren que en Ambroz haya 
espacios verdes a que se edifiquen 20.000 
viviendas. 
Daniel: Directamente no hay conciencia. 
Parece que a muchas personas no les afecta 
vivir alejado de la naturaleza hasta que presen-
tan el Trastorno por Déficit de Naturaleza. No 
estar en contacto con la naturaleza nos redu-
ce años de vida y pueden aparecer cuadros de 
ansiedad. La ciudadanía está más conciencia-
da con las zonas verdes que la clase política.
Yago: La gente está bastante concienciada 
por la necesidad de tener zonas verdes. Hay 
muchos estudios que afirman que vivir rodea-
do de espacios verdes aumenta la esperanza 
de vida. Los vecinos a los que les afecta la 
ampliación de la línea 11 de Metro se están 
manifestando mucho por la tala de esos árbo-
les. Esto es esperanzador. 
¿Qué actuaciones creen que pueden reali-
zarse para mejorar nuestro entorno?
Mario: Mucho más presupuesto para el medio 
ambiente. Cuando vemos que los parques no 
están bien cuidados es porque no hay suficien-
te personal. Lo mismo pasó cuando los veci-
nos del Distrito se manifestaron por la sucie-
dad de las calles. 
Andrea: Lo que habría que mirar es qué espa-
cios verdes necesitamos y qué espacios debe-
ría haber. Es muy importante respetar las lade-
ras y no talar en primavera. Se tienen que 
respetar los procesos estacionales para que el 
flujo de la naturaleza fluya correctamente. La 
verdad es que el proceso actual de protección 
ecológica no tiene ningún criterio.  
Alberto: Hace falta hacer más pedagogía. Los 
políticos van a cambiar si los votantes tienen 
cosas claras. Si nos sensibilizamos más sobre 
cómo queremos los espacios verdes, la gente 
empezaría a demandarlos. Tenemos que entrar 
en unas dinámicas más naturales, acompaña-
das por la sensibilización al ciudadano. 
Daniel: Con poco dinero se puede hacer 
mucho más. El dinero no siempre es el proble-
ma. La naturaleza se abre paso más fácil sin 

nosotros que con nosotros. Hay que compren-
der los procesos naturales si queremos un 
cambio real. Ese dinero sería más útil si se 
destinase a recursos pedagógicos. 
Yago: El principal problema es el tipo de urba-
nismo que estamos haciendo en Madrid. Es un 
urbanismo depredador que carece de sosteni-
bilidad ecológica. En 20 años no habrá más 
terreno natural sobre el que construir. Se ten-
dría que mirar por un plan real y práctico a 
efectos de sostenibilidad medio ambiental. 
Estamos acabando con la biodiversidad a 
pasos agigantados y el día de mañana no 
habrá vuelta atrás. 

¿Qué función realizan los huertos urbanos 
dentro de la vida diaria?
Mario: Los huertos urbanos cumplen una fun-
ción de concienciación muy importante, por-
que permiten a las personas conectar de nue-
vo con la tierra. Comer un tomate recién 
cogido de la tierra, saber cuando se planta… 
hace mucho en la mentalidad de las personas. 
Al fin y al cabo es lo que hemos hecho duran-
te toda la vida. Es un instinto animal que tene-
mos. Me alegra saber que las personas no 
hemos perdido esa costumbre. 
Andrea: Los huertos generan un bienestar 
individual. Centrarse en las actividades más 
hortelanas hace que se vaya el estrés típico de 
las ciudades. Ayuda a la concentración, a la 
observación del entorno que nos rodea y a la 
paciencia. Tiene unos beneficios mucho mayo-
res de los que se creen. Es una de las activida-
des más sanas y gratificantes para nosotros. 
Alberto: Estos huertos urbanos consiguen una 
gran cantidad de biodiversidad que podemos 
enseñar a las futuras generaciones. Insectos 
que a día de hoy están alejados de los entor-

Andrea Martín:
“En el Distrito tenemos 9,25 m² de 
zona verde/habitante, mientras que 

la OMS recomienda 15” 

Daniel Liébana:
“La å se abre paso más fácil sin nosotros 

que con nosotros”
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nos masificados. Plantas que ya no nacen por 
falta de minerales. Lo importante no es que 
vengan, sino que se queden. Y para lograrlo la 
solución está en la pedagogía. La educación 
sigue siendo la base principal para un buen 
desarrollo comunitario.
Daniel: Hace décadas los huertos urbanos 
eran actividades marginales de abuelos que 
añoraban su infancia. Recuerdo que cuando 
era pequeño ocupábamos fincas de manera 
ilegal para llevar a cabo actividades agrícolas. 
Cada vez se ha ido haciendo con más frecuen-
cia en las ciudades. Desde las administracio-
nes públicas lo ven más como un instrumento 
de cohesión entre los barrios. Los alimentos 
que se obtienen de los huertos de colegios de 
Latinoamérica se incluyen en el menú escolar. 
Las tareas de concienciación del medio 
ambiente están más avanzadas que en Europa.  
Yago: Quiero incidir en la necesidad de aplicar 
los alimentos que se consiguen a la vida coti-

diana. Hay un proyecto llamado ‘Barrios 
Productores’ que permite a los agricultores 
vivir de lo que venden. Es una medida con 
mucho potencial en vista a mejorar la sosteni-
bilidad de nuestras ciudades. Lo que más 
demandamos los consumidores es que los 
productos sean lo más naturales posibles. 

¿Cuál es la situación actual de nuestras 
quintas Los Molinos y Torre Arias?
Daniel: Nosotros llevamos 9 años en la plata-
forma Torre Arias. Hace tiempo presentamos 
al Ayuntamiento un proyecto de eje medio 
ambiental que uniese las 3 quintas cercanas: 
Torre Arias, Los Molinos y El Capricho (en 

Barajas). Torre Arias es la que más potencial 
tiene y la que tiene un componente más agra-
rio. Los Molinos es la única quinta que ha 
relanzado las actividades infantiles y juveniles. 
Aún así, hemos encontrado un muro sordo de 
las administraciones ante las propuestas 
dadas. Mientras se siga haciendo negocio 
nuestros esfuerzos no valdrán para nada.
Yago: Nosotros siempre hemos apoyado las 
iniciativas de Torre Arias. Son muy efectivas. 
Me indigna mucho ver lo que hace la adminis-
tración con todos los espacios verdes de la 
Comunidad. Parece que los espacios naturales 
sólo tienen valor si pueden ser mercantilizados 
y rentabilizados. Este paradigma hay que cam-
biarlo. Hay que pelear contra el sistema en 
favor de la comunidad. Luchar por las quintas 
es el mejor escenario para concienciar sobre 
la crisis climática y ecológica que vivimos.
¿Cómo está el proyecto de Salvar Las 
Lagunas de Ambroz?
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Alberto Remacha:
“Tener jardines verdes en agosto va 

en contra de la naturaleza”



Alberto: La situación actual es crítica. Están 
amenazadas Las Lagunas y todo su entorno. 
Se está acabando con la calidad ambiental 
principalmente por los vertidos ilegales y la 
quema de cobre. Lo más inminente es la mina, 
que ya tiene una declaración de apertura apro-
bada. La biodiversidad de Las Lagunas está en 
peligro máximo. Esta explotación no solo afec-
taría al ecosistema local, sino también a la 
salud y bienestar de los vecinos. La Centralidad 
del Este estaría poniendo una soga al cuello a 
la fauna y flora de Las Lagunas. Lo que la natu-
raleza ha creado desde la finalización de los 
trabajos mineros en 2007, la política lo quieren 
echar por tierra. 
Yago: La principal amenaza es claramente la 
mina. La declaración de impacto ambiental 
para hacer este proyecto está aprobada pero 
caduca ahora. Han pedido una prórroga y se la 
tiene que aceptar la Comunidad de Madrid. 
Por otra parte quisiera poner en la mesa el 

trabajo que han hecho los vecinos para dar a 
conocer este espacio natural. Gracias a estos 
esfuerzos las administraciones lo tienen en 
cuenta a la hora de conceder permisos a las 
empresas explotadoras. Es un éxito de la movi-
lización ciudadana y del trabajo de las asocia-
ciones. 

Andrea: Me voy a centrar en el proyecto 
‘Bosque Metropolitano’. Aunque esté pensado 
como alternativa a la explotación de Las 
Lagunas, solamente se conseguiría una cuarta 
parte de la biodiversidad actual. Analizando el 
proyecto he visto que ‘Bosque Metropolitano’ 

va a desaprovechar toda la información que 
hicieron en el informe de biodiversidad. Hay 
mucha información valiosa que no han tenido 
en cuenta. En los objetivos principales no han 
señalado la protección de la flora y la fauna. 
Mario: El Ayuntamiento dijo que el agua de 
Las Lagunas de Ambroz era de lluvia. 
Últimamente no ha llovido apenas y, sin 
embargo, las lagunas no han perdido capaci-
dad. Me atrevería a decir incluso que ahora 
tienen más agua que antes. Me parece que se 
están buscando cortinas de humo con tal de 
acabar con estas lagunas. 
Daniel: Lo que más sorprende de estas lagu-
nas es su formación natural y el ecosistema 
que se había desarrollado. A raíz de que se 
conocieran popularmente las lagunas empe-
zamos a llevar a expertos para su desarrollo. 
Aún así, hay que hacer una amplia labor de 
difusión porque conocer espacios como este 
nos hace valorar la naturaleza. 
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Yago Martínez:
“Parece que los espacios naturales 
sólo tienen valor si pueden ser mer-

cantilizados y rentabilizados”

SERVICIOS:  AbOGADO -  ASESORAMIENTO JURÍDICO
- ≠ASESORÍA LABORAL:  Contratos, Nóminas, Seguridad Social, Altas...
- ASESORÍA FISCAL Y CONTABLE de autónomos y empresas: impuestos, 
  IRpF, IVA, censos, cuentas anuales, libros, etc.
- GESTIÓN de IMpUESTOS DE SUCESIONES, pLUSVALIA, etc.
- GESTIONES DE TRÁFICO: transferencias, bajas, duplicados, renovaciones, etc..
  - GESTIONES DE EXTRANJERÍA

C/ Suecia, 25 - 28022 Las Rosas
M-40 salida 12 - Metro L2 Las Rosas

Contáctanos:
Tel.: 91 760 11 62 - Email: dieguezasenjo@gestores.net

Horario: de Lunes a Viernes: 9:00 a 14:00 y de 17:00 a 20:00 horas
!! Abrimos SÁbADOS por la mañana!!
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Se celebró en la Escuela de compe-
tencias de San Blas Digital de la 
Agencia para el Empleo de Madrid 
el Foro de Ciudades por el Empleo. 
Este Foro se constituyó en 2009 por 

iniciativa conjunta de los Ayuntamientos de 
Madrid y Barcelona y la reunión actual, en la 
Escuela de competencias de San Blas Digital, 
es la 27ª. Celebra dos reuniones anuales rota-
tivas entre los ayuntamientos participantes.  
Desde su constitución, han participado en el 
Foro más de la mitad de las 64 ciudades espa-
ñolas de más de 100.000 habitantes. 
Concretamente, en el Foro celebrado en San 
Blas, en formato híbrido presencial y online, 
han participado 19 entidades locales: Alicante, 
Arona, Barcelona, Cabildo de Tenerife, 
Castellón, Elche, Fuenlabrada, Gijón, La 
Laguna, L´Hospitalet de Llobregat, Madrid, 
Oviedo, Palma, Santa Cruz de Tenerife, 
Santiago de Compostela, Sevilla, Valencia, 
Valladolid y Vitoria. 
El Foro fue inaugurado por Óscar Romera, 
coordinador general de Economía, Comercio 
y Consumo del Ayuntamiento de Madrid, y por 

Pepe Aniorte, gerente de la Agencia para el 
Empleo, que realizó una ponencia inicial cen-
trada en la colaboración entre los servicios y 
programas de empleo y de servicios sociales.
Por otra parte, el Foro se alinea con las reco-
mendaciones europeas y la nueva Ley de 
Empleo (Ley 3/2023) que impulsan la dimen-
sión local del empleo y la cooperación institu-

cional entre las distintas administraciones 
públicas, atendiendo al carácter transversal 
de la política de activación. 
Precisamente por este motivo, en la segunda 
jornada participaron como invitadas en el 
Foro la administración estatal y autonómica, 
representadas en este caso por el director 
general del Sepe, Gerardo Gutiérrez, y las 

San blas Digital acoge el XXVII Foro de ciudades por el empleo
Se trata de una reunión periódica de responsables políticos y técnicos de empleo y formación de ciudades españo-
las de más de 100.000 habitantes que tiene como objetivo la cooperación interinstitucional y el intercambio de 
buenas prácticas entre los propios ayuntamientos interesados y entre estos y los servicios públicos de empleo del 
Estado (SEPE) y de las Comunidades Autónomas

EMpLEO

Paseo de Ginebra 26, Madrid - 912344929
Calle Lanzarote 15, S.S. de los Reyes - 910583372

Calle Venezuela 27, Coslada - 917325480

¿Todavía no conoces el mejor
restaurante italiano de Las Rosas?
Descubre el menú de mediodía, envío a

domicilio GRATIS, eventos y más
www.ristoranteilquattro.es



directoras generales del servicio público de 
empleo y de formación de la CAM, Belén 
García y Mercedes Marín.
Asimismo, el Foro aprovechó sus reuniones 
para abordar cuestiones relevantes que afec-
tan a la gestión de las políticas de empleo y 
son de interés para las entidades locales. En 
este caso, se abordó en una de sus ponencias 
el impacto de la Inteligencia Artificial en los 
procesos de empleo y formación y se analiza-
ran programas innovadores (basadas en 
coaching, teatralización y formatos audiovi-
suales) para la mejora de la atención a perso-
nas en desempleo. Los asistentes al Foro 
también se desplazaron para visitar la feria 
“Universidad Pyme. Formando Futuro” que se 
celebra en Ifema en estas mismas fechas.
Con carácter general, el Foro se fundamenta 
en la idea de que la política de empleo, de 
acuerdo con el artículo 40 de la Constitución 
Española, compete al conjunto de los poderes 
públicos y al conjunto de la sociedad. En este 
sentido, defiende la necesidad de que las cor-
poraciones locales actúen cooperando con 
otras administraciones y con los actores loca-
les, especialmente desde tres perspectivas: 
Experiencial, porque es en el nivel local donde 
se concretan la mayor parte de los procesos 
de empleo (intermediación, contratación) y 
también donde mayoritariamente los ciuda-
danos acceden a los servicios de activación 
(orientación, emprendimiento, formación). 
También es en el nivel local donde confluyen 
y deben coordinarse las políticas de activa-

ción para el empleo con otras políticas 
conexas como las de servicios sociales y 
juventud. 
Institucional/normativo, de acuerdo con múl-
tiples referencias nacionales e internacionales 
entre otras las siguientes:
Ley 3/2023, de 28 de febrero, de empleo

Comunicación “Actuación local a favor del 
empleo: una dimensión local para la Estrategia 
Europea de Empleo” (07/04/2000); Libro 
Blanco sobre la Gobernanza Europea 
(25/07/2001); Comunicación “Fortalecimiento 
de la dimensión local para la Estrategia 
Europea del Empleo” (0/11/11/2001). 
Comunicación de la Comisión al Parlamento 
Europeo, al Consejo, al Comité Económico y 
Social Europeo y al Comité de las Regiones 
“Un compromiso compartido en favor del 
empleo” (COM (2009) 257 final) 

Estratégico, puesto que el mercado de traba-
jo requiere políticas coherentes que se extien-
dan hasta el nivel local. En este sentido, la 
Administración Local aporta especialización 
social, concentrando sus actuaciones en los 
colectivos más vulnerables; mejora el conoci-
miento del entorno; potencia las relaciones de 
cooperación con los actores locales del sector 
privado; identifica oportunidades y necesida-
des de mejora en el territorio, sobre todo, en 
los barrios con mayor número de personas 
desempleadas y mayores dificultades de 
acceso al empleo. 
Además de sus reuniones presenciales perió-
dicas, el Foro mantiene un dominio virtual 
compartido con un fondo documental y una 
página web propia (http://www.ciudadespo-
relempleo.es/) para coordinar y difundir sus 
actividades.
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COVID+GRIPE
MAYORES DE  60
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PERSONAL SANITARIO 
Y SOCIOSANITARIO
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Qué tiene de diferente este cen-
tro con respecto a otros?
En nuestra capital, Madrid exis-
ten 40 centros de servicios 
sociales, aunque este es el pri-

mer centro de la ciudad de Madrid que tiene 
un diseño diferente al resto. Está diseñado 
para la implantación del nuevo modelo que 
promueve el área de Gobierno de Políticas 
Sociales, Familia e Igualdad del Ayuntamiento 
de Madrid. Las principales diferencias radi-
can en las salas de atención, en las que se 
han instalado sofás para atender a todas las 
personas y se rompe con las barreras ante-
riores. Antes era una mesa con un ordenador 
y una silla. Ahora se atiende con más tran-
quilidad y comodidad a todos. También ten-
dremos espacios de espera con juegos para 
niños cuando tienen que acudir con sus fami-
liares hasta nuestras instalaciones.      
¿Cuáles son los servicios más demanda-
dos por nuestros vecinos?
En el Distrito de San Blas–Canillejas hay un 
porcentaje mayoritario de personas que 
están en edad activa de empleo, existiendo 
también un porcentaje considerable entre 
los jóvenes y la población inmigrante. 
Muchas demandas están relacionadas con el 
apoyo en la búsqueda de empleo; con el apo-
yo económico para personas con dificultad 
para satisfacer las necesidades básicas; y 
con el apoyo a personas originarias de otros 
países que buscan ser asesorados para regu-
larizar su situación administrativa; en la bús-
queda de vivienda o empleo, apoyo econó-
mico. Otra parte importante son los apoyos 

a las personas mayores de 65 años en rela-
ción con a la tramitación de servicio de ayu-
da a domicilio, centros de día o teleasisten-
cia. También hay muchas familias con 
menores a su cargo que requieren apoyo en 
el cuidado y crianza de sus hijos e hijas con  
intervención con las trabajadoras sociales de 
referencia.
¿Cómo se encuentra el distrito de San 
Blas-Canillejas en la atención a las perso-

nas necesitadas?
El Distrito cuenta con dos centros de servi-
cios sociales, uno ubicado en la zona de 
Torre Arias y otro en la zona de Amposta, 
que es donde estamos, que acogen de 
manera general las demandas de las perso-
nas que lo necesitan y que realizan la aten-
ción social primaria en el distrito. Además, 
existen otro tipo de recursos y servicios 
especializados municipales como son los 
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ENTREVISTA

Ana Zapardiel: “Queremos que nuestro Distrito
sea un ejemplo en servicios sociales”

Ana Zapardiel es la directora del Centro de Servicios Sociales Luz Casanova desde hace dos 
años. Para ella es un reto ilusionante dirigir este centro ubicado en la calle Pobladura del Valle 
13-C. Con un modelo novedoso, pretende convertirse en un lugar de referencia para todos los 
vecinos de San Blas-Canillejas 

Comprar gafas de sol en ópticas te da
la seguridad de cuidar bien tus ojos

Disponemos de gafas de sol
garantizadas al mejor precio

Controle la tensión ocular

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45

Avda. Canillejas a Vicálvaro 51-b
28022 Canillejas - Telf.: 91 320 59 45



centros de mayores: el distrito cuenta con 
cinco, o el espacio de igualdad. También tie-
ne sus propios proyectos municipales, como 
los que apoyan a las personas mayores de 
65 años con dificultades de  autonomía y los 
que apoyan a los menores de 65 años en su 
promoción de vida.  
¿Con qué personal cualificado cuenta el 
centro Luz Casanova?
Actualmente el centro cuenta con 19 traba-
jadores cualificados: 11 trabajadoras socia-
les, un auxiliar de servicios sociales, dos auxi-
liares administrativos, un ordenanza por la 
mañana y un auxiliar de información por la 
tarde, un agente notificador, un guarda de 
seguridad y una directora de centro.
¿La gente está concienciada de que los 
servicios sociales están para ayudar o 
todavía existe cierta reticencia a ello?
Al centro no le falta demanda, al contrario, se 
atiende cinco días de la semana en función 
de si la atención se realiza desde la unidad 
de zona o desde la unidad de primera aten-
ción, y entre ambas unidades las agendas 
suman un total de 168 citas, más los espa-
cios que hay programados para las urgencias, 
que suman un total de 48 reservas de citas 
en las agendas. Las profesionales acompa-
ñan en los procesos de recuperación de las 
personas del distrito que demandan apoyo, 
realizando intervenciones individuales, fami-
liares, gestión de prestaciones para personas 
mayores, gestión de prestaciones para uni-
dades familiares con menores a cargo, ges-
tión de ayudas económicas a través de la 
tramitación de tarjetas familia, entre otras 
muchas acciones. Con estos datos es difícil 
pensar que la ciudadanía sienta reticencia 
hacia el apoyo de los servicios sociales. 

Acuden y se les apoya dentro del ejercicio de 
nuestra responsabilidad como trabajadores 
de la administración pública.
Dentro de su larga experiencia en este 
ámbito. ¿Qué cree que se necesita para 
que la atención sea más eficaz y sencilla?
La administración ha ido adaptándose a las 
transformaciones de la propia sociedad y a 
las necesidades y demandas de la ciudada-
nía. Se han reducido los procesos internos 
en la tramitación de ciertas ayudas y presta-
ciones y eso lo ha hecho más eficaz y senci-
llo. Se continuará claro, revisando los proce-
sos y los sistemas para alcanzar la mayor 
eficacia posible.
¿Qué supone para usted dirigir este cen-
tro de Servicios Sociales?
Desde hace casi dos años ocupo la dirección 
del centro. Ha sido un reto precioso, por dos 
cuestiones principales: He formado parte del 
equipo de trabajo de este mismo servicio 
durante 8 años y pasé a dirigir al equipo de 
las trabajadoras sociales que han sido mis 
compañeras de unidad durante tanto tiem-
po. Engranar los diferentes roles ha sido un 
reto muy bonito que me ha permitido apren-
der desde una posición directiva otros meca-
nismos de actuación frente a la mejora del 

equipo de trabajo de la atención a la ciuda-
danía. El acople de ambas ha sido, la verdad, 
muy positivo. Y por otro lado, cuando 
comencé en la dirección se inició en el 
Distrito el trabajo sobre el diseño del nuevo 
centro para la implementación del nuevo 
modelo de servicios sociales para la ciudad 
de Madrid. Participar de su diseño ha sido 
una experiencia laboral muy enriquecedora. 
El segundo reto comenzará cuando comen-
cemos a implantarlo.
¿Cuál es el reto que se ha marcado como 
directora de este lugar?
En realidad, es un doble reto: ser capaz de 
empatizar con el equipo de trabajo, apoyan-
do siempre su día a día y dando ejemplo de 
estar la primera al pie del cañón y, por otro, 
garantizar siempre una atención amable y 
eficaz a los vecinos y vecinas del Distrito.
¿A dónde deben dirigirse todas aquellas 
personas que necesiten de la asistencia 
de los servicios sociales? 
Los centros de servicios sociales son la 
puerta de entrada de la ciudadanía al siste-
ma de atención social primaria. Pueden diri-
girse a través del 010, los teléfonos y las 
direcciones de correo de los centros o de 
manera presencial.
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Encuentra el significado a tu
sufrimiento y transforma tu historia
En momentos de malestar necesitamos un espacio de cuidado para
transitar lo vivido a nuestro ritmo. Darnos tiempo para mirar al pasado, dar
nombre a las heridas y resignificar el presente.

PSICOTERAPIA INDIVIDUAL, DE PAREJA Y FAMILIAR 

+34 623 10 94 32   |   psicologiacrisalida.com 
Canillejas MadridPIDE CITA

Ana Zapardiel: 
“Estamos a disposición 
de todos los vecinos que 

lo necesiten”



Hace solamente seis meses que 
echó a andar este establecimiento 
y en este corto espacio de tiempo 
se ha convertido en el lugar propi-
cio para encontrar todo lo necesa-

rio para los niños y jóvenes en prendas de 
vestir y accesorios. Su propietaria Esther 
Anula, nos comenta: “Poco a poco la gente 
nos está conociendo. Al principio cuesta fide-
lizar a la clientela, pero día a día lo estamos 
consiguiendo. Espero que en breve tengamos 
un público muy amplio que conozca todo lo 
que les podemos ofrecer”.
N.Y.A. Moda Infantil adquiere el compromiso 
de ofrecer a sus clientes la mejor relación 
calidad-precio. Por ello, cuenta con unos artí-
culos muy rebajados y en el que pueden 
encontrar lo que buscan para vestir a sus hijos.  
Con la nueva colección otoño-invierno han 
conseguido mejorar aún más la calidad de sus 
productos, apostando por una moda sosteni-
ble: “Tenemos todo lo necesario para proteger 
del mal tiempo a todos los niños; chaquetas, 
gorros, paraguas, etc., a precios muy competi-
tivos y que invito vengan a verlos”.

Otro de los aspectos que destacamos es la 
atención personalizada: “Creo que es una de 
las principales ventajas del comercio cercano. 
Aquí puedes venir, te podemos aconsejar, pro-
barte una prenda e incluso si es preciso des-
cambiarla. En otros lugares como centros 
comerciales o plataformas de venta por 
Internet, eso no es posible. La competencia es 
muy grande y una de nuestras señas de iden-
tidad es el buen servicio y la atención perso-
nalizada. Contamos con un amplio rincón para 
que los niños puedan jugar mientras sus 
padres realizan las compras, y un gran proba-
dor accesible para sillas de ruedas, carritos de 
bebé, etc. Además somos Pet Friendly, tu 
perro puede entrar contigo, es bienvenido”.
“Cómo madre de familia numerosa, sé lo difí-
cil que es encontrar tiendas de ropa donde se 
ofrezcan descuentos, por eso en N.Y.A. ofrece 
un -20% presentando el carné de familia 
numerosa”, informa.
“También tienen un 20% para siempre las fami-
lias con niños matriculados en los cuatro cole-
gios de alrededor LAS NIEVES, SANTO ÁNGEL, 

PADRE COLOMA Y AMOR DE DIOS. Con el fin 
de que las familias del barrio se beneficien de 
poder comprar cerca de casa a buen precio”.
Como desde nuestro inicio, “Haremos ofertas 
mensualmente para el público en general e 
iremos ampliando la gama de complementos”.
Ya lo saben, si necesitan cualquier tipo de 
ropa o complementos para jóvenes y bebés y 
no encuentran un lugar al que acudir, ya tie-
nen la solución; NYA Moda Infantil en la calle 
San Mariano, 33 en Canillejas, dónde estarán 
encantados de atenderles y aconsejarles lo 
mejor para sus hijos.
El olor a gominolas nada más entrar en el local 
es una de las señas de identidad de N.Y.A. 
Moda Infantil. Un aroma que estamos seguros 
acompañará el olfato de todos sus clientes.    
Para cualquier información pueden contactar 
a través de los teléfonos: 911.457.733 y 
622.916.326, y en las redes sociales: 
F a c e b o o k ;  n y a m o d a i n f a n t i l . 
Instagram:@n.y.a.modainfantil. Tik-Tok (n.y.a. 
moda infantil) y E-mail: n.y.a.modainfantil@
gmail.com.

COMERCIO

Muy cerca del Parque de Canillejas, concretamente en la calle San Mariano 33, se encuentra NYA Moda Infantil, un nuevo 
centro de referencia de ropa infantil donde se puede encontrar toda la ropa necesaria para poder vestir a la moda a todos 
los chicos y chicas desde bebés hasta los 16 años

NyA Moda, ropa infantil a precios inmejorables
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Para conocer más 
en profundidad 
todo lo relacionado 
con esta interesan-
te publicación, 

Página del Distrito dialogó 
con uno de sus creadores, 
Ignacio Mola.
¿Cómo surgió la idea de 
realizar este libro?
La idea fue de Santiago 
Soria, exsubdirector general 
responsable de parques y 
viveros del Ayuntamiento de 
Madrid quien, dentro del 
Plan de Biodiversidad e 
Infraestructura Verde, decide 
encargar este trabajo al 
equipo del Dr. Felipe Domínguez de la 
Unidad de Botánica (UCM). Felipe y su equi-
po consiguen aglutinar en torno a esta ini-
ciativa a un conjunto de 14 especialistas 
que pasa a denominarse Bot Mad, autor y 
editor principal del libro. Mi papel fue ser un 
miembro más, coordinar este heterogéneo 
grupo para llegar en plazo y contenido. 

Por cierto, estará en breve disponible en 
internet accesible de forma gratuita.
¿Se encuentra Madrid y San Blas-
Canillejas en particular en un buen 
momento para la flora?
Sí, estupendo. Fundamentalmente porque 
ahora el conocimiento de la flora es mucho 
mejor, pero queda camino por recorrer para 

hacer compatible el desa-
rrollo urbanístico de la ciu-
dad con la conservación de 
nuestro patrimonio natural, 
que se puede hacer, pero 
hace falta voluntad y deci-
sión. Respecto al distrito 
que mencionas se está pro-
duciendo un notable desa-
rrollo en la zona de Rejas y 
en los Berrocales, donde 
existe flora amenazada y de 
interés, por lo que espera-
mos que las autoridades 
actúen en consecuencia. En 
particular hay una especie 
catalogada en peligro críti-
co de extinción, una alca-

chofa que florece a ras de suelo, o una 
pequeña malva incluida como vulnerable en 
la lista de especies amenazadas. En el libro 
se desarrolla una propuesta de lista roja de 
flora para la ciudad, que podría inspirar una 
normativa sobre un catálogo municipal de 
flora protegida y poder así gestionarla ade-
cuadamente.

18 www.paginadeldistrito.com

LITERATURA     

Guía de la flora urbana de Madrid
El libro Madrid, Flora Urbana es una obra desarrollada por catorce botánicos, tanto del ámbito acadé-
mico y profesional como estrictamente vocacional. Con este libro, el lector podrá constatar cómo la 
preocupación por el mundo vegetal está más viva que nunca
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¿Qué opinión tiene sobre Las Lagunas de 
Ambroz?
Las Lagunas de Ambroz y su entorno es un 
claro ejemplo del poder colonizador de la 
naturaleza cuando cesan las perturbacio-
nes, proceso que denominamos regenera-
ción natural. Una zona abandonada de 
extracción de áridos se transforma en un 
conjunto de lagunas de origen, repito, arti-
ficial, y se convierte en un vergel con nume-
rosas especies de gran interés conviviendo 
con nosotros, no solo de flora, sino de todos 
los grupos biológicos. Ahora que tanto se 
habla de renaturalizar la ciudad mediante 
acciones por importes no menores, la lógica 
nos indica que deberíamos empezar por 
conservar lo que tenemos, que es muchísi-
mo, en comparación con otras grandes 
ciudades europeas. 
Seamos un referente de 
convivencia en este 
sentido.
¿Cómo podemos cui-
dar el entorno y nues-
tros ecosistemas?
En el epílogo del libro 
planteamos un decálogo 
que debería dirigir la 
gestión adaptativa de 
nuestro patrimonio vege-
tal extensible al resto de 
biodiversidad. Algo difícil 
de compatibilizar con los 
lucrativos desarrollos 

urbanísticos si no existe 
una normativa clara y 
ambiciosa. Tenemos la 
experiencia de un solar 
en el que se desarrollaba 
numerosa flora de interés 
y el propietario decidió 
roturarlo y destruir así 
esta valiosa comunidad 
para eliminar cualquier 
iniciativa conservacionis-
ta que pudiera desviar su 
fin urbanístico. Se debe 
reivindicar que estas 
reprochables y prejuicio-
sas acciones benefician a unos pocos y nos 
empobrecen a todos.

¿Cuántas especies dife-
rentes tenemos en nues-
tra ciudad?
Pues desde que se empieza 
a tener registros de flora 
para el territorio del Madrid 
Urbano en el año 1752, un 
total de 1.508 especies con-
figuran nuestra flora (1.320 
autóctonas y 188 prove-
nientes de otras regiones 
del planeta). Casi un 25% 
de la flora que habita en la 
península ibérica, habita o 
habitó en nuestra ciudad.
¿Existe desconocimiento 
para la inmensa mayoría 

de madrileños de la flora que tenemos 
en nuestra Comunidad?
Si, cada vez que mencionamos estas cifras, 
nuestros interlocutores se quedan sorpren-
didos, perplejos, de que tantísimas especies 
nos acompañen en un territorio aparente-
mente tan hostil para la vida silvestre como 
es una ciudad. Somos unos privilegiados en 
el contexto europeo y eso se debe divulgar, 
porque uno solo demanda protección sobre 
aquello que valora y solo se puede apreciar 
lo que se conoce.
Grupo de flora madrileña, Bot Mad: Felipe 
Domínguez, Rafael Baudet, Emilio Blanco, 
Francisco Cabezas, Eduardo de Juana, Juan 
A. Durán, Álvaro Enríquez de Salamanca, 
Juan M. Martínez, Ignacio Mola, Emilia 
Pangua, Santiago Pajarón, Helios Sainz, Rut 
Sánchez de Dios y Fernando Ureña. Además, 
colaboran Enrique Luengo y Javier Grijalbo.
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DEpORTES

además de la vicealcaldesa también 
estuvieron presentes Enrique 
Cerezo, presidente del Atlético de 
Madrid y patrono de la Fundación 
de dicho club; Koke Resurreción, 

capitán de la primera plantilla del club y el 
exjugador Juanfran.
“Madrid es solidaridad, deporte y también 
estas causas benéficas, y desde el 
Ayuntamiento vamos a hacer todo lo que esté 
en nuestra mano para seguir apoyándoles”, 
destacó la vicealcaldesa.
Juanfran Torres, exfutbolista del Atlético de 
Madrid y CEO de Red Thunder Sports, además 
de un gran apasionado al pádel, es el artífice 
de esta bonita y necesaria iniciativa. Su sueño 
es organizar el evento benéfico de pádel más 
grande del mundo. Y esto se debe a que todos 
los fondos recaudados irán destinados a El 
Sueño de Vicky y Médula para Mateo, funda-
ciones que financian proyectos para la inves-
tigación del cáncer infantil. 
Paralelamente a la disputa del torneo se cele-
braron diferentes conciertos y actividades 
musicales con la participación de artistas de la 
talla de Los Secretos, Blas Cantó, Carlos Baute, 
Hilario, Marilia y Nía.

La organización dispuso de una pista interior 
que permitió a los deportistas jugar en el cam-
po del Atlético de Madrid, convirtiéndose en el 
mayor escenario en el que se ha jugado un 
torneo de pádel. Y eso no es todo. La diversión 
y la solidaridad se extendió a los alrededores 
del estadio, donde no solo se dispuso de tres 
pistas de pádel, sino también de una gran Fan 
Zone con numerosas actividades infantiles, 
música, regalos y sorpresas para todos los 
asistentes. Las principales competiciones se 
celebraron en la pista interior del Cívitas 

Metropolitano. En estas jugaron medios de 
comunicación y patrocinadores, asi como cele-
brities, exfutbolistas, influencers y profesiona-
les del pádel.
Además, jugadores amateurs tuvieron la posi-
bilidad de jugar contra sus ídolos y poder obte-
ner el GRAN PREMIO FINAL, teniendo en cuen-
ta más la participación que el resultado en sí. 
Hubo hueco para los fieles del equipo rojiblan-
co y amantes al pádel, a que pudieron asistir 
al torneo para vivir en directo la gran final del 
Estadio Cívitas Metropolitano.

Inmaculada Sanz, vicealcaldesa de Madrid, presidió e hizo entrega de los premios del torneo solidario de 
pádel ‘Play 2 Help’. El objetivo del torneo es apoyar la investigación del cáncer infantil de la mano de las 
fundaciones ‘El Sueño de Vicky’ y ‘Médula para Mateo’, que se celebró en el Estadio Cívitas Metropolitano 

Gran éxito del torneo solidario de padel ‘play 2 Help’
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La jornada festiva comen-
zó con la bienvenida ins-
titucional a cargo del 
presidente de PAUTA, 
José Antonio Morales 

que explicó todo el trabajo y 
esfuerzo que se realiza desde la 
fundación de la Asociación en 
1.993. Agradeció el empeño y la 
fortaleza de todos los trabajado-
res y voluntarios que trabajan día 
a día con todos los afectados. El 
director general de Autismo 
Madrid, Jesús García Lorente y 
Tomás Sancho, presidente de 
Plena Inclusión Madrid también 
se unieron a la bienvenida al 
numeroso público que se congre-
gó. Otras de las autoridades pre-
sentes en este aniversario fueron la directo-
ra general de atención a personas con 
discapacidad, Alejandra Serrano y la conce-
jala presidenta del Distrito, San Blas-
Canillejas, Almudena Maíllo.   
Tras la bienvenida al acto, que estuvo dividido 
en tres partes, se proyectó un video conme-
morativo en el que se repasó las diferentes 
actividades que se realizan en los diferentes 
lugares que la Asociación PAUTA tiene en 
nuestro Distrito y en el que profesionales y 
familiares, señalaron la importancia que tiene 
la Asociación para todos los que necesitan 
de sus servicios.
La segunda parte se inició con una mesa 

redonda titulada “Tejiendo un 
futuro” en la que diversos respon-
sables de PAUTA y familiares de 
los usuarios contaron sus impre-
siones y los proyectos que tienen 
en mente para el futuro. El mani-
fiesto de las personas con TEA, en 
las que contaron sus experiencias 
y vivencias sirvió para finalizar 
esta exposición. 
La parte final comenzó con el 
reconocimiento a diferentes per-
sonas vinculadas a PAUTA. Tres 
placas de cerámica fabricadas por 
la Asociación Círvite fueron entre-
gadas a Juan Antonio Sacaluga 
(fundador de Pauta hace 30 años), 
José Antonio Abajo (Profesional 
del Centro de Día) y a los primeros 

usuarios que cursaron sus estudios en el 
colegio que tiene esta Asociación.     
La alocución final corrió a cargo  de Alejandra 
Serrano, directora general de atención a per-
sonas con discapacidad, con lo que se puso 
el punto final al acto. Hay que recordar que 
PAUTA (Psicopedagogía del Autismo y 
Trastornos Asociados) es una asociación pro-
movida y sostenida por familiares de perso-
nas con trastorno de espectro. Es una enti-
dad pionera en nuestro Distrito en atender a  
las diferentes personas con TEA (Trastorno 
del Espectro del Autismo) y a sus familias con 
la finalidad de mejorar su calidad de vida y a 
desarrollar su plena inclusión en la sociedad.

Con el título “30 años acompañando el viaje del TEA”, la Asociación Pauta celebró su trigésimo 
aniversario con una sencilla y emotiva gala celebrada en el Centro Cultural Antonio Machado  

La Asociación Pauta celebra su 30 aniversario
INCLUSIÓN

Celebramos nuestro 6º Aniversario

Fotos: Nuria Pérez





M
i Casa: Una Vida en 
Comunidad, es un proyecto 
que ofrece a las personas con 
discapacidad intelectual con 
grandes necesidades de apo-

yo, la oportunidad de elegir dónde y con 
quién vivir. En aquellas comunidades en las 
que se ha puesto en marcha, tiene un gran 
impacto en términos de visibilidad social de 
este colectivo, ya que su gran dependencia 
les conduce habitualmente a vivir en entor-
nos protegidos e instituciones que, siendo 
una opción, a veces no satisfacen los deseos 
de vida o no contribuyen al bienestar emocio-
nal de las personas.
Miguel tiene 40 años. Es una persona carismá-
tica y un gran amante del arte. Sus creaciones 
formaron parte hace unos meses de la expo-
sición de ‘Art Brut’ en ‘Paisaje Doméstico’. 
Ahora tiene un nuevo proyecto creativo que 
parte de vivencias individuales con el objetivo 
de crear un producto artístico colectivo que 
se desarrolla en el Lab of Experimental Art.
En este proyecto también participa Luismi, 
que junto con Guille, forman parte de la comi-
sión de comunicación de la Mesa Joven del 
Distrito. Inquietos y curiosos, desarrollan una 
gran actividad en esta mesa y suyos han sido, 
por ejemplo, el cartel de la ‘Holy Party’ del 
Distrito y los reportajes fotográficos de dife-
rentes actos, como el festival urbano. 

La incorporación de Miguel, Luismi o Guille a 
la vida de los barrios del Distrito es posible 
gracias a los apoyos personales que se faci-
litan en el proyecto. Un facilitador que diseña 
con cada una de las personas participantes 
un plan de vida personalizado, atendiendo a 
sus preferencias, ya que busca empoderarla 
y apoyarla en la toma de decisiones para 
convertirla en protagonista de su vida. 
Una vez establecido el plan de vida entra en 
acción el conector comunitario, figura nove-
dosa que se encarga de recorrer el entorno 
de la persona para buscar oportunidades de 
inclusión social a través de una gran variedad 
de actividades comunitarias de tipo cultural, 

deportiva, en naturaleza… en centros cultu-
rales y deportivos municipales, de salud y en 
la masa asociativa del Distrito a través de la 
coordinadora de entidades del distrito San 
Blas-Canillejas. Gracias a las conexiones 
generadas puedes encontrar a Daniel reco-
rriendo ‘La huerta de Conchi’ y practicando 
slackline con Miguel; a Carlos aprendiendo a 
usar los bastones en marcha nórdica; a 
Alberto disfrutando de un relax en las terra-
zas de Aquitania; a Antonio patinando por las 
calles o a Xhulia en talleres en el Centro 
Cultural Antonio Machado e interactuando 
con los profesionales y demás participantes 
de cada una de ellas.
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INCLUSIÓN

Se buscan vecinas y vecinos implicados con la inclusión
Una docena de personas con trastorno del espectro del autismo, viven de forma independiente en el Distrito 
de San Blas Canillejas, apoyados por profesionales de la Asociación Pauta y de Plena Inclusión Madrid. Un 
proyecto que viene a transformar vidas y comunidades y que es posible gracias a los fondos Next Generation 
y al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia del Gobierno de España
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Mi Casa: una vida en comunidad interviene 
dentro y fuera de la vivienda. En el interno, 
disfrutan de su intimidad, de su tiempo y de 
su espacio como haría cualquiera otra perso-
na. Carlos tiene en el salón “su bien más pre-
ciado”: una mecedora donde le gusta balan-
cearse y disfrutar del movimiento. Xhulia, 
disfruta decorando su habitación con las crea-
ciones que realiza en los talleres municipales.
A ojos de cualquier ciudadano, las vidas de 
Miguel, Luismi, Guille, Carlos, Alberto o Xhulia 
podrían parecer rutinarias. Ellas, ven en esas 
rutinas la evidencia de disfrutar de lo maravi-
lloso que supone llevar las riendas de sus 
vidas. A través de los apoyos que se le pres-
tan, Antonio afirma que a través del patinaje 

ha conocido a otras personas del barrio. 
Desde Asociación Pauta, que celebra en estos 
días su 30 Aniversario, y Plena Inclusión 
Madrid apuestan por la implicación de la ciu-
dadanía en la inclusión de las personas con 
autismo que residen en el Distrito. Si bien los 
apoyos que se facilitan desde el proyecto Mi 
Casa favorecen la participación de este colec-
tivo en la vida en comunidad, todavía es nece-
sario que el vecindario se implique para cons-
truir comunidades realmente cohesionadas 
en las que todos sus ciudadanos participen en 
igualdad. Si te cruzas con Miguel, Luismi, 
Guille, Daniel, Alberto, Antonio o Xhulia, dales 
una oportunidad.

Impacto global
‘Mi Casa, una vida en comunidad’, coloca a 
Asociación Pauta y al Distrito de San Blas 
Canillejas en el mapa estatal de la desinstitu-
cionalización de las personas con discapaci-
dad intelectual o del desarrollo. También en la 
Comunidad de Madrid, junto a Afanias, Apadis, 
Fundación Aprocor, Fundación Gil Gayarre y 
Pauta, junto a otras 28 asociaciones de Plena 
Inclusión que prestan apoyos a las personas 
en otras 7 Comunidades Autónomas. 

“El proyecto Mi Casa hace realidad el derecho 
de las personas con grandes necesidades de 
apoyo a tener su lugar en el mundo, un hogar 
para compartir y vivir con los apoyos necesa-
rios en un barrio y con un sentido de perte-
nencia a la Comunidad”, afirma convencida 
Rosa Clavaín, directora del servicio de 
Viviendas de Pauta.

“Se trata de un 
proyecto novedoso 
para la inclusión”



Entre las autoridades presentes 
en el acto inaugural se encon-
traban el presidente de la Real 
Federación Española de 

Automovilismo, don Manuel Aviñó; su 
homónimo de la Federación Madrileña, 
Alberto García; el alcalde de Paracuellos 
del Jarama, don Jesús Muñoz, y la con-
cejala presidenta del Distrito de San 
Blas-Canillejas, doña Almudena Maíllo.      
López y Rozada afrontaron con como-
didad un primer tramo demoledor, que 
obligó a ponerse aún más las pilas a sus 
rivales, pero sin levantar el pie, como 
hicieron en el resto del rallye. Prueba calurosa 
y soleada y con menos polvo del que se espe-
raba. Detrás de ellos se fue moldeando lo que 
sería una lucha cerrada por la segunda posi-
ción. Villanueva y Murado, Peláez y Sanjuán, 
Vidales y Hereu, Vinyes y Mercader, Oriol 
Gómez y Blanco, el campeón madrileño 
Marbán y Ferrero más Alonso y ‘Jandrín’, se 
arremolinaban en tan solo diez segundos de 
diferencia. 
En el segundo tramo se corrió en los maravi-
llosos parajes de El Molar, en el que Peláez 

daba un golpe de autoridad y conseguía un 
colchón de seis segundos en la general sobre 
Villanueva para el segundo puesto. Tras el 
segundo paso por los tramos de la mañana, 
Peláez llegaba al intermedio con ocho segun-
dos de ventaja sobre Villanueva que, a su vez, 
aventajaba en doce a Vidales.
Los tramos de Paracuellos del Jarama y Ajalvir 
fueron bastante más duros. Podía ocurrir cual-
quier cosa. Mientras López y Rozada seguían 
ganando tramo a tramo, Villanueva conseguía 
recortar un par de segundos en su encarniza-
da lucha por el segundo puesto. El ataque de 

Villanueva le llevó a conseguir el 
“scratch” en el sexto tramo y a poner-
se segundo. De hecho, aventajaba en 
13 segundos a Peláez, pero un inopor-
tuno e inesperado pinchazo le hizo 
perder la segunda posición.
En la última asistencia del día abando-
naba Daniel Alonso y en el último y 
durísimo tramo quedaban fuera Joan 
Vinyes, con un disco de freno roto, y 
Oriol Gómez. Mientras López y Rozada 
seguían su paso firme hacía la victoria, 
siendo segundos con Peláez y Sanjuán 
segundos y Villanueva y Murado terce-

ros. Vidales y Hereu acabaron en cuarta posi-
ción y los campeones madrileños Marbán y 
Ferrero finalizaron en el quinto lugar. 
Precisamente Marbán y Ferrero fueron los 
vencedores del campeonato autonómico  por 
delante de Manzanilla y Lumbreras. Siendo 
terceros Otero y Cancela. 
Entre las dos ruedas motrices. El joven 
Membrado junto a su copiloto Muñoz logra-
ban la victoria por delante de Daniel Villanueva 
y Gorka Silva, mientras que Santiago García y 
Néstor Casal quedaron terceros.

Los pilotos Pepe López y Borja Rozada, a los mandos de un Hyundai I 20 Rallye, fueron los vencedores del 
Rallye Actronics Tierra de Madrid celebrado por diferentes tramos de la Comunidad de Madrid. El estadio Civitas 
Metropolitano fue el punto de partida de esta edición, en la que participaron más de 60 equipos
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El Metropolitano dio la salida del Rallye Actronics Tierra de Madrid
DEpORTES
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‘Reciclásicos’, un ciclo de teatro tradicional a nuestro alcance 

Los centros culturales Antonio 
Machado, Ciudad Pegaso y Buero 
Vallejo albergaron los diferentes 
espectáculos de esta nueva edi-
ción, que fue muy bien recibida por 

los numerosos aficionados al teatro de 
nuestro Distrito.
El ciclo se inició con “El retorno de los 
cómicos clásicos”. Se trata de un recorrido 
por diferentes clásicos tan diversos como 
el Cid Campeador, el Arcipreste de Hita, 
Don Juan Manuel, Lope de Rueda, 
Quevedo o Cervantes. Interpretados por 
los actores José Luis Matienzo, Ángel Luís 
Leceta y Yolanda Álvarez, que hicieron 
pasar una velada simpática y agradable a 
todos los que se dieron cita en el CC 
Antonio Machado.            
La obra “Gaudeamus”, basada en el 
“Licenciado Vidriera” de Miguel de 
Cervantes, interpretada por el grupo La 
Chana Teatro en el CC Buero Vallejo, pro-
pone una adaptación libre, cómica y satí-

rica de esta novela ejemplar. Es llevada al 
mágico mundo del teatro de objetos, con 
una trama en la que un joven pobre 
desea ser el hombre más famoso de su 

tiempo por sus estudios y conocimientos. 
La ciudad de Salamanca y sus viajes por 
Italia y Flandes serán el marco donde se 
produce la curiosa transformación del 

El festival ‘Reciclásicos’ cumplió su tercera edición. Esta iniciativa habitual de la Junta Municipal 
de San Blas-Canillejas sirvió, en esta ocasión, para homenajear a grandes escritores y dramaturgos 
de la literatura universal. Pudimos disfrutar de obras de autores de la talla de Cervantes, Calderón 
de la Barca y Lope de Vega
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protagonista, y donde nuestro licenciado 
beberá de las fuentes de la sabiduría para 
alcanzar su propósito. Pero la vida, a 
veces tuerce los caminos, y aunque de 
sobra es conocido el argumento de esta 
hermosa novela, es mejor que la puedan 
presenciar en directo y escuchar un 
extravagante suceso imaginado por el 
ingenioso e industrioso Miguel de 
Cervantes, precursor de la literatura fan-
tástica. Se trata de un texto lleno de giros 
lingüísticos tan tontorrones que no existe 
otra alternativa que la risa más pura, pero 
con una gran carga de contenido como 
trasfondo, nada menos que la organiza-
ción de la sociedad y los anhelos íntimos 
de toda persona. 
Lope de Vega fue el protagonista de la 
última función del festival. De nuevo, el 
CC Antonio Machado fue el escenario 
elegido para representar esta obra “El 
destino de una mujer (que iba para casa-
da)”, interpretada por los componentes 
del grupo de teatro A bocajarro. Una pro-
puesta contemporánea de la comedia de 
Lope de Vega con música en directo, que 
cuenta la historia de una mujer hecha a 
sí misma y dueña de su destino. Rosarda, 
la protagonista se las ingenia para no 
verse obligada a casarse con quién no 

desea. Decide huir con su amado 
Dinardo, con el que lleva enviándose car-
tas a escondidas desde hace más de dos 
años. Sin embargo, una serie de desgra-
ciadas circunstancias obligan a Rosarda 
a escapar de la ciudad disfrazada de 
hombre.  Decide irse a Salamanca a estu-
diar en la Universidad, donde consigue 
doctorarse en Leyes. Tras resolver un 
complicado pleito, llegará a ser nombra-
da alcalde mayor de Toledo, su ciudad 
natal, donde se reencontrará con su 
pasado.
En Ciudad Pegaso, el público infantil pudo 
disfrutar de la obra “Y los sueños, sueños 
son”, una adaptación de “La Vida es sue-

ño” de Calderón de la Barca que acerca al 
público, no solo infantil, sino también adul-
to, una de las obras más geniales de la 
literatura universal. Este texto, que siem-
pre se ha representado para adultos, es en 
realidad un fantástico cuento que los 
niños también pueden entender. Se trata 
de una historia abierta a mil interpretacio-
nes, que habla de los sueños de la vida, de 
la relación de padres e hijos, pero también 
de justicia y de libertad. Un excelente tra-
bajo de títeres y una sólida interpretación 
de los titiriteros. Este espectáculo fue can-
didato a los premios MAX en el 2015 y 
recibió una mención especial del Festival 
Internacional de Almagro en el 2016. 
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pLENO

Los nuevos vocales vecinos juran sus cargos

La junta municipal 
del Distrito San 
B las-Cani l le jas 
estará integrada 

por un concejal presi-
dente y por 26 vocales 
vecinos elegidos a pro-
puesta de los grupos 
políticos integrantes del 
Ayuntamiento en pro-
porción a sus resultados 
electorales. Así, al Grupo 
Municipal del Partido 
Popular le correspon-
den 13 vocales, el Grupo Municipal de 
Más Madrid cuenta con 6, el Grupo 
Municipal Socialista con 5 y el Grupo 
Municipal VOX con 2. Cada grupo desig-
na un portavoz y un portavoz adjunto en 
cada Distrito. En un breve acto, todos los 
elegidos juraron o prometieron sus car-
gos y tomaron la decisión de celebrar los 
habituales plenos, el cuarto miércoles de 
cada mes a partir de las 17.00 horas.    

La concejala presidenta Almudena Maíllo 
del Valle estará acompañada por los 
siguientes vocales vecinos:
PP (13): Marina Herranz Partearroyo 
(Portavoz), Jonatan Chiloeches Miñarro 
(Portavoz adjunto), Mario Gabarrón 
Francos, Juliana Nancy Ayala Montes, 
María Divina Rubio Pascual, Ángel 
Sobrino Sobrino, María Victoria Moral 
Fernández, Luis Ignacio Pedrosa 

Sánchez-Pinilla, Beatriz 
Barroso Martín. María 
Esther Carrascosa 
Ballesteros, Mario Sergio 
Viamontes García, Lara 
Quiñones Garrido, Juan 
Carlos Arcas Martín.    
Más Madrid (6): Diana 
López Díaz (Portavoz), 
Alberto Arkones Pelaz 
(Portavoz adjunto), 
A g u s t í n  G a r c í a 
Zahonero, Florentina 
Arce Garrido. Ruperto 

Olano Sorzabalbere, Sonia Renata Freire 
Bemposta.
PSOE (5): Carlos Miguel Matilla 
Domínguez (Portavoz), Milagros Pérez 
González (Portavoz adjunto), Julio 
Chaparro Merino, Carmen Muñoz 
Morales. Luis Javier García Sansegundo.
VOX (2): Luis Eduardo de la Hoz García 
(Portavoz). Andrés Jesús López Esteban 
(Portavoz adjunto).

El pasado 25 de octubre, el salón de actos de la Junta Municipal de San Blas-Canillejas fue el 
escenario de la toma de posesión y jura del cargo de los nuevos vocales vecinos que representarán 
durante los próximos cuatro años a los más de 160.000 habitantes que conforman este Distrito    

¡Descubre nuestro delicioso menú por
10,90€ de lunes a viernes! 

Fines de semana y festivos 13,90€
Lo publicamos todos los días en
www.elrefugiodelasrosas.com

¡Te esperamos en la terraza con más solera de Las Rosas!

¡Ven a disfrutar de los mejores partidos de
fútbol en nuestro salón y terraza!

C/ Sofía, 187   916 84 10 86

¡ABRIMOS

TODO EL DÍA!

Desde las 

8.00 am hasta

medianoche

TE LOLLEVAMOS 
A CASA

GRATIS






